
                                 

                                        

 

Lettre de nouvelles - Octobre 2015 

Chers amis, chers marraines et parrains, 

C'est avec plaisir que nous reprenons contact avec vous. Nous espérons vous trouver chacun et 
chacune en pleine forme physique et spirituelle, et si certains parmi vous ont parfois le sentiment 
d'être pris dans un tourbillon ininterrompu d'occupations,  c'est le moment de vous arrêter et de 
prendre le temps de penser à ceux qui vivent dans des pays où la vie est un combat permanent... 

La rentrée scolaire, qui a lieu à partir de début octobre en Afrique, est toujours pour nous le moment 
le plus difficile de l'année, et cette année encore, nous n'y avons pas échappé ! Que de coups de fils, 
de textos et de mails pour arriver à savoir si chacun des jeunes que nous parrainons a repris le chemin 
de l'école, de son établissement ou de l'université...  Le voyage était particulièrement dangereux pour 
Nelson, Gali et Jean-Baptiste qui avaient rejoint leur famille en Centrafrique, et nous étions soulagés 
d'apprendre que tout s'était bien passé. 

Les jeunes ne nous communiquent pas toujours non plus leurs résultats avant de rentrer chez eux 
pour les vacances, et nous apprenons souvent à la dernière minute qui a réussi son année et qui l'a 
ratée...  Jean Baptiste par exemple, qui était en première année de licence informatique à la faculté de 
N'gaoundéré au Cameroun, vient tout juste de nous écrire : 
«Concernant mes études, vraiment je suis désolé, je n’ai pas eu 
 l’accès en deuxième année car pour y avoir accès, il me fallait  
45 crédits alors  je n’ai obtenu que 42 crédits. Maintenant il me  
faut recomposer les 4 matières restantes sur 14 matières. 
Alors que je voyais toutes ces matières vraiment abordables … » 
L'année dernière a été difficile aussi pour Gali et Azer qui sont  
dans la même université. Seul Nelson a validé ses examens en droit. 
Azer, blessé à la main en fin d’année, n’a pas pu participer aux  
examens des dernières matières, il doit donc refaire son année. 

Un peu (beaucoup...) de stress donc, particulièrement cette année, et beaucoup de prière..., mais peu à 
peu, et par la grâce de Dieu (nous pouvons en témoigner...), les choses se mettent en place. 

Au Tchad, au Lycée Collège Chrétien de Bessada, Blaise et Abel entrent en Troisième. Nous 
espérons qu’ils trouveront une formation à leur portée une fois leur Brevet en poche car ils ont déjà 
âgés et une filière courte serait beaucoup plus judicieuse pour eux.  

A N’Djaména, Marina continue sa formation pour être infirmière. Nous nous sommes beaucoup 
inquiétés pour Kodé qui, venant de la brousse,  n'arrivait pas à se débrouiller tout seul dans la 
capitale.  Finalement, il a reçu le secours inespéré de Michaël qui l’a aidé à trouver une école 
d’infirmier. Nous l’avons bien remercié de son aide et il a simplement dit : « avec tout ce que 
l’association a fait pour moi, je vous devais bien cela..." Nous étions très touchés qu’il se dépense 
sans compter à courir dans la grande ville et à nous tenir informés de toutes ses démarches pour Kodé 
! Michaël habite maintenant une chambre près du Centre Polytechnique où il fait ses études. Il entre 
en 3ème année  et va pouvoir passer son BTS cette année.  
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Jean-Baptiste 



 

Quant à Hector, il a réussi sa première année de BTS en gestion et marketing commercial et pourra 
aussi finir ses études à la fin de cette année scolaire. . 

Au Niger, au Collège Evangélique La Grâce, Tryphène  entre en Quatrième et Haoua  a fini sa 
Troisième et a réussi son Brevet. Nous attendons impatiemment de leurs nouvelles ainsi que des 3 
autres jeunes filles que nous avons parrainées. 

En Guinée Conakry, Allataroum, fille de Djas et Denise, a intégré sa 4ème année de médecine après 
une 3ème année perturbée par le virus Ebola. Elle nous a écrit cet été une lettre très encourageante : 
« Gloire à Dieu pour cette année magnifique où je croyais que j'allais faire une année blanche mais 
la bonté de Dieu est très grande. Je l'ai bien terminée et je voudrais profiter de ce mail pour vous 
dire merci du plus profond de mon cœur. Vous m'avez soutenue sur tous les plans et je vous assure 
que je suis vraiment touchée par vos gestes. Je ne sais quoi dire mais mon cœur déborde de joie pour 
tout ce que vous faites pour moi, mes parents, bref pour toute la famille. Seul le Seigneur peut vous 
récompenser. Soyez bénis, bénis et bénis.  Si vous pouvez aussi transférer ce message à tous ceux qui 
me soutiennent, cela me ferait plaisir." 

A Bessada, Djas vient de réceptionner le container de livres qu’il avait préparé quand il était en visite 
en France. Cette première réception s’est faite avec les autorités de la région et cela a glorifié notre 
Dieu et témoigné de son amour pour les enfants tchadiens. Voici ce qu'il nous écrit : 

« La distribution commence, et puis il y aura la visite dans chaque collège et lycée en compagnie des 
inspecteurs de l’éducation. La Parole de Dieu est annoncée en même temps car je dispose de 
quelques milliers de littératures pour les collégiens et lycéens et je profite de ces visites pour en 
distribuer et annoncer la Parole de Dieu aux élèves, enseignants et administrateurs. C’est fatiguant 
et merveilleux. Je prie que la voiture tienne. Je l’ai amené au garage et le pont qui a pris un coup en 
brousse est en réparation … 
Le moulin offert par Projets de Vie  fonctionne à nouveau et dans les jours qui suivront,  je vais 
remettre la décortiqueuse en marche. 
L'internat est bien rempli avec près de 100 élèves. Nous fabriquons d'autres lits pour les élèves venus 
des quatre coins du Tchad et du Cameroun. J’ai pu construire avec l’aide des parents une chambre 
de 8 mètres et une autre de même dimension est en chantier. Il ne restera qu’une dizaine de  lits 
supplémentaires à installer. Denise a du boulot au niveau de la gestion de la nourriture…. mais Dieu 
est fidèle et la farine est toujours dans le pot... » 
 
Je vous remercie pour votre fidélité, surtout dans ces temps de crise où il est facile de se trouver 
d’autres priorités que ces jeunes du bout du monde ! Merci votre soutien financier et pour vos prières.  
Je le dis souvent, mais rien ne serait possible sans la durabilité de votre engagement ! 
Encore merci à tous, 
et recevez toute notre affection  
fraternelle. 
 
 
Dominique Javourez,   
Présidente de  PDV. 
 

 

 

Les cases de l'internat à Bessada 


